

# la Cohorte

N° : 218, décembre 2014

## les carnets de la SMLH

LA COHORTE - DECEMBRE 2014 - P 40

### Comité du Buëch - 050003

#### Honneur et citoyenneté

C'est à Larnage-Montéglin que le comité du Buëch, présidé par le colonel Jean-Bernard Gache, a réuni sociétaires et invités pour son assemblée annuelle, dont Henriette Martinez, maire de cette commune et membre du comité. Après un dépôt de gerbe au monument aux morts, en présence de nombreux drapeaux d'associations patriotiques, les participants ont assisté au vernissage de deux expositions organisées au château de Larnage, à l'initiative du comité. L'une de ces expositions portait sur la citoyenneté, avec le soutien de l'Office national des anciens combattants et victimes de guerre et de la Direction du patrimoine, de la mémoire et des archives du ministère de la Défense. La seconde exposition était dédiée à la Légion d'honneur.

### Alpes-Maritimes - 0600

#### Centenaire de la Grande Guerre et projet "Bleuets"

Dans le cadre prestigieux du Palais Sarde, à Nice, a eu lieu, les 12 et 13 avril, la première rencontre généalogique nationale sur la Grande Guerre, organisée en France par Florent Fassi et l'équipe Bleuets de l'Association généalogique des Alpes-Maritimes (AGAM), présidée par Patrick Cavallo. Cette manifestation s'est déroulée grâce au soutien d'Eric Clotti, président du Conseil général, et des Archives départementales. En accord avec Jacques Maller, président de section, Bernard Joudon, trésorier adjoint de la section et secrétaire-trésorier du comité de Vence et des Balcons d'Azur, a organisé un atelier de présentation de la Légion d'honneur avec les onze panneaux de l'exposition officielle et des documents personnels. Cette exposition a été suivie d'une conférence, présentée par Bernard Joudon, pour mieux comprendre les décorations reçues par les combattants de la Première Guerre

mondiale. L'ensemble des participants à ces journées "Bleuets", Yves Kinossian, directeur des Archives départementales et conservateur du patrimoine, Sandrine Aufray, chargée d'études auprès du ministère de la Défense (mémoire des hommes), l'adjudant-chef Philippe Lafargue, du service historique de la Défense, Nadine Lannelongue, du service des archives hospitalières des armées, le général Alfred Morel, président départemental du Souvenir français, le colonel Xavier Pierson, directeur du mémorial de Verdun, le chef de bataillon Philippe Roudier, conservateur du musée des troupes de Marine et du centre d'histoire et d'études des troupes d'Outre-Mer de Fréjus, Jean-Paul Pellegrinetti, professeur d'histoire contemporaine à l'université de Nice Sophia Antipolis, Maurice Mistre, enseignant, le lieutenant Ariane Pinaud, conservatrice du musée des troupes de montagne de Grenoble a accueilli un public nombreux, qui a apprécié les expositions et les conférences présentées.

#### Remise de l'insigne de commandeur



Huguette Baudet recevant l'insigne de commandeur des mains de Jean-Luc Janin.

Le 23 août, à Valbonne, le général Jean-Luc Janin, vice-président honoraire de la section des Alpes-Maritimes, assisté par Jacques Maller, président de celle-ci, a remis l'insigne de commandeur de la Légion d'honneur à Huguette Baudet-Mangenot résistante à l'âge de 18 ans,

et déportée, en même temps que sa mère, au camp de Ravensbrück. La cérémonie a rassemblé Adolphe Colrat, préfet des Alpes-Maritimes, Marc Dauris, sénateur-maire de Valbonne, plusieurs élus et de nombreux invités. Après l'allocution d'accueil du maire, le général Janin a rappelé les actes de courage d'Huguette Baudet-Mangenot, alors employée à la préfecture de Bar-le-Duc, en tant qu'agent de liaison, et plus particulièrement, assurant l'accueil et l'accompagnement de parachutistes alliés, ce qui lui a valu d'être décorée par les États-Unis et le Royaume-Uni. Il a également rappelé les conditions de sa déportation et la mort de son père dans un camp de concentration. Le Préfet a clôturé cette émouvante cérémonie par ses félicitations à Huguette Baudet-Mangenot, en soulignant avec fierté que celle-ci avait été arrêtée en 1944 alors qu'elle faisait partie du corps préfectoral.

### Comité d'Antibes - 060006

#### Visite auprès des troupes de Marine



Moment de recueillement dans la crypte du musée, avant le dépôt de gerbe par le général Nos, madame Grand, de l'amicale des Troupes de Marine des Alpes-Maritimes et le général Quentel, président du comité d'Antibes.

Le 19 mai, jour anniversaire de la création de la Légion d'honneur, les membres du comité d'Antibes ont rendu visite à la maison mère des troupes de Marine à Fréjus. Le colonel Paul Geze, commandant le 21<sup>ème</sup> régiment d'infanterie de marine, a présenté la première phase de l'opération Serval. Il a retracé les événements, des premiers jours à Bamako, sous le signe de